
長谷川（真）　NHK紅白歌合戦の会
場で歌えたことが嬉しかったです。練
習は筋トレや発声など大変でしたが、
好きなので苦ではなかったです。
吉水（明）　緊張しましたが、中学生も
来ていたので高校生として頑張ろう
と思いました。朝、昼と練習は大変で
したが先輩方が熱心に指導してくだ
さったので全力で歌えました。
小原　中 ・ 高のグリークラブは昨年
度より目標を高く持って練習に取り
組んできました。特に体幹トレーニン
グなど、発声の体力づくりに重点を置
いて頑張りました。それが今回のすば
らしい結果につながったと思います。
長谷川 娘は多少体調が悪くても、部
活があるからと楽しそうに毎日学校

へ通っているので、親としては嬉しく
思います。今回のコンクール出場も、
親として、またグリークラブの同窓生
として喜びを分かち合えました。
吉水 目標に向かって仲間と楽しく
頑張ることは娘にとっていい経験だ
と思います。今回の結果も先生方や先
輩のおかげだと感謝しております。
小原 特に吉水さんは、自分自身も全
国大会に出ているから今回の感慨も
ひとしおでしょう。
吉水　はい。当時は私も大変嬉しかっ
たことを覚えています。大阪フェステ
ィバルホールで歌ったのですが、本当
にいい思い出となっています。

小原　合唱部からグリークラブにな
ったのは1946年。合唱部の時代も

NHKの全国コンクールには出場し
ているそうです。私は1978年から
中 ・ 高のグリークラブの顧問をして
います。中学はこれまでNHKのコン
クール予選に出場してきましたが、金
賞受賞と全国コンクールへの出場は
今回が初めてです。
吉水　クラブではいろいろなところ
で歌いました。中学校では浴衣を着て
中電ホールで歌ったこともあります。
小原　愛知文化講堂で定期演奏会も
やりましたね。一番思い出深いのは吉
水さんが高校の部長を務めていた時
に、長野で行われた中部大会に出場し
たことです。早朝に善光寺の境内で発
声練習をしましたよね。帰りにお店で
温泉まんじゅうをいただいたり。
長谷川　私は高校時代、富山で行われ
た中部大会に出場しました。宿泊先で
なかなか寝付けず、寝不足で大会当日
に臨んでしまったこともありました。
苦くも懐かしい思い出です。高校の時

親から子へ受け継がれる伝統
グリーへの想いと感謝の心

金城学院グリークラブの伝統と歴史

金城学院中学校グリークラブが「第78回NHK全国学校音楽コンクール」東海北陸ブロック大会で金賞を受賞。
高等学校グリークラブも全日本合唱コンクール中部大会で銀賞を受賞するなどすばらしい成績をおさめています。

今回はグリークラブの前身である合唱部が1940年、NHK全国大会に出場して以来の快挙を記念し、
1946年に誕生した金城学院中 ・ 高グリークラブのこれまでの懐しい思い出や伝えたい想いについて

グリークラブ顧問の小原恒久先生と二世代にわたってクラブ活動に携わる皆さんに語っていただきました。

特 集 1

体力づくりや朝昼の練習
頑張った結果が栄光に
̶今回の各コンクール出場について、
それぞれ感想を聞かせてください。

大会出場や合宿など
クラブ活動の思い出
̶昔のグリークラブについて懐かしい
お話をお伺いできればと思います。

1



に中国に演奏旅行へ、大学時代はポー
ランドにも行かせていただきました。
どれも貴重な体験です。
吉水　夏休みに学校で合宿したこと
もあります。茶道室に泊まらせてもら
って、夜は肝だめしで盛り上がったり。
今も合宿は楽しいでしょう？
吉水（明）　楽しいです。練習は厳しい
けれど、夜はレクで楽しかったです。
長谷川　合宿や演奏旅行は一緒にい
る時間が長いから、仲間の絆もさらに
強くなりますよね。
吉水　小原先生のご指導は昔も厳し
かったです。一番覚えているのは、「み
んな恋をしなさい」といわれたこと。
今、娘も同じことを先生にいわれてい
るようです。
小原　歌声は清純なだけではなく、柔
らかさも必要なのです。愛の歌を歌う
とき、同感する心があればより深い歌
声になるでしょう？

長谷川　本当
にそうですね。
私はコンクー
ル前の猛練習
の時は、よく貧血になりました。でも
先生のご指導で歌が少しずつ上手く
なると、練習のつらさより楽しさのほ
うが勝って、いつの間にか歌の虜にな
りました。
吉水　時に厳しく、時に優しく教えて
いただいたことや仲間と過ごした時
間は今でも大切な思い出です。

長谷川 グリークラブOGは団結が
強く、今回の快挙もOGの皆さんは自
分の事のように喜んで下さっていま
す。そんな強いつながりの一員に母娘
共になれる事に幸せを感じます。小原
先生に再びご指導していただけるこ
ともとても嬉しいですね。
長谷川（真）　私も本当にクラブ活動
は楽しいし、家でお母さんとクラブの
話ができるのも楽しいです。
小原　二世代にわたってグリークラ
ブに入る人はけっこう多いのですよ。
吉水　私もグリークラブの1年の流
れがわかるので、例えばこの時期にな
ると娘と一緒にメサイアを歌って練

習したりします。私もここで多くの仲
間ができました。今でもグリーの仲間
と集まることが多く、楽しく過ごして
おります。娘も今、楽しくクラブ活動
をしているようです。そして小原先生
やボイストレーニングをご指導して
下さる宮木先生、諸先輩方、応援して
くれる家族のおかげだと感謝してお
ります。娘にもこの感謝の気持ちを忘
れずに頑張ってもらいたいと思って
います。
吉水（明）　これからももっと練習し
て来年は高校もぜひNHKコンクー
ルの全国大会に出場したいです。
長谷川（真）　私もみんなで頑張って
練習して、次の全国大会では金賞をと
りたいです。

小原　生徒たちはここ数年、めきめき
と力をつけました。言われたことはで
きるようになったので、これからは自
分たちの歌を表現してもらいたいで
す。「MUST」ではなくて「WANT 
TO」の気持ちで頑張って欲しいです。
コンクールだけでなく、定期演奏会や
メサイアなどこれからもいろいろあ
りますのでぜひ生徒たちと一緒にい
い歌を披露していきたいと思います。

小原 恒久教諭

（左）
金城学院大学
文学部英文学科卒業
吉水 美穂子さん

金城学院高校1年
吉水 明日香さん

（右）
金城学院大学
家政学部児童学科卒業
長谷川 知子さん

金城学院中学校3年
長谷川 真由さん

金城学院グリークラブ インフォメーション
  ●第78回NHK全国学校音楽コンクール
　 ・東海北陸ブロックコンクール金賞受賞
　 ・全国コンクール優良賞受賞
  ●第64回全日本合唱コンクール
　 ・中部大会金賞受賞
　 ・全国大会銅賞受賞

［ 中学校 ］   ●第64回全日本合唱コンクール
　 ・中部大会銀賞受賞

［ 高　校 ］

  ●第64回全日本合唱コンクール
　 ・中部大会金賞受賞
　 ・全国大会出場（11月19日（土）開催）

［ 大　学 ］

グリークラブ同窓生

先生や先輩に感謝し
仲間と楽しく活動を
̶二世代にわたってグリークラブに入
られていることについて、その想いなどを
お聞かせください。

̶では最後に小原先生、グリークラブ
の今後の展望をお聞かせください。
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